

Elisabeth Bangura, notre patiente du trimestre
Joan Bintu Koroma, notre employée du trimestre
Expansion du système solaire
Le programme « Outreach »
Témoignage de Fatmata Jalloh, élève de MCS
Modernisation du laboratoire
Formation de L'APPEL
Le trimestre en chiffre
Parrainez un enfant



**ACTION
SWISS
SIERRA
LEONE**



ASSL 2025 – Newsletter 1

Nous espérons que vous apprécierez la lecture de ce bulletin d'information, qui illustre la vie au Magbenteh Community Hospital et dans ses environs. De nombreuses réalisations exceptionnelles ont été rendues possibles grâce aux dons de nos amis et sponsors. Merci pour votre aide !

Le patient du trimestre



La petite **Elisabeth Bangura**, 13 mois, est arrivée à l'hôpital dans un état inquiétant : malnutrition sévère et paludisme menaçaient sa vie. Sa jeune maman, âgée de 17 ans, a vu son poids chuter à 3,6 kg alors qu'elle était née à seulement 2,6 kg. Nourrie de façon incomplète, entre allaitement partiel et bouillie de riz, Elisabeth souffre aussi d'une anémie aiguë et

doit subir des examens pour écarter la tuberculose. Stabilisée grâce à une alimentation thérapeutique, des antibiotiques et un traitement antipaludique, elle est surveillée de près : chaque jour, son poids est mesuré et sa mère reçoit des conseils pour la nourrir au mieux. On espère ainsi que la petite Elisabeth pourra bientôt reprendre suffisamment de forces pour quitter l'hôpital.

Expansion du système solaire

ASSL a obtenu des financements pour l'extension du système solaire au MCH. Les travaux ont débuté par la construction des fondations. À ce jour, l'expansion du système solaire est toujours en cours. L'ingénieur en énergie solaire et son équipe ont installé l'ensemble des panneaux photovoltaïques, des batteries et des équipements associés.



La connexion complète du nouveau système solaire avec le générateur et le réseau électrique national est en phase de fina-

lisation. Les équipes techniques poursuivent les travaux, et l'achèvement du projet est imminent. Une fois opérationnel, ce projet apportera un soutien essentiel aux activités quotidiennes de l'hôpital et permettra de générer des économies financières substantielles.

Merci de nous aider

Le Magbenteh Community Hospital existe grâce à vos généreux dons. Grâce à vous, nous pouvons assurer la durabilité de l'hôpital et continuer à sauver et à changer des vies en Sierra Leone !

Vous pouvez nous soutenir en faisant un don équivalant pour :

Soins pour une journée	USD 50
Opération de la hernie d'un enfant	USD 300
Médicaments et fournitures (1 journée)	USD 1'000
Une journée de salaires*	USD 1'000
Un mois de salaires*	USD 30'000

* pour tout l'hôpital

Employée du trimestre

Joan Bintu Koroma, née en 1989 à Makali, est responsable des ventes de l'usine d'eau, l'un des projets phares de SSLDF/MCH. Grâce à la mise en place d'un système de suivi et de contrôle solide, elle a considérablement réduit les gaspillages, faisant de ce département la principale source de revenus de l'organisation.

Joan se dit heureuse de travailler à MCH, notamment en raison de l'esprit d'unité et de l'atmosphère chaleureuse qui règnent au sein de l'hôpital. L'usine d'eau apporte un soutien financier important à d'autres services, en particulier pour assurer la gratuité des soins médicaux destinés aux femmes enceintes et aux mères allaitantes.

Fière de l'expérience acquise, Joan reste motivée pour développer davantage son service, encouragée par l'équipe de direction de MCH.



Le programme "Outreach"

Nos visites de soins médicaux dans quatre communautés isolées témoignent de notre engagement envers ceux qui en ont le plus besoin. Chaque vendredi, notre équipe se rend sur le terrain pour offrir écoute, soutien et soins. L'objectif est d'aider huit communautés entre le 24 novembre et le 25 octobre, en veillant à ce que chacune soit visitée au moins six fois pendant un an, dans un rayon d'environ 40 km autour de Magbenteh. Nous adaptons nos actions aux besoins spécifiques de chaque communauté pour être au plus près de leurs réalités et minimiser les risques.



Nous sommes profondément touchés par l'accueil chaleureux des habitants dès le début de notre mission. Les sourires des enfants de moins de cinq ans, la joie des futures mamans et la confiance de nos aînés nous rappellent chaque jour l'importance de notre engagement. À ce jour, 765 personnes ont été examinées pour détecter des maladies telles que le paludisme (253 enfants dépistés, dont 168 positifs) et l'hypertension, tandis que la lutte contre la malnutrition reste un défi de taille dans la région. De plus, 100 patients ont pu être orientés vers l'Hôpital Communautaire de Magbenteh pour recevoir les soins complémentaires dont ils avaient besoin. Cette mission est avant tout une histoire humaine, où chaque rencontre nous rapproche un peu plus de l'espoir d'un avenir meilleur pour tous.

De nouveaux équipements pour moderniser le laboratoire du MCH

Grâce au soutien de l'ASSL, le MCH a pu acheter plusieurs appareils médicaux importants, notamment :

- Une machine pour analyser la santé du foie, des reins, l'équilibre du sel dans le corps, et d'autres éléments;
- Un appareil pour réaliser un examen complet du sang;
- Une machine spécialisée pour tester les niveaux d'hormones;
- Ainsi qu'un appareil pour vérifier les électrolytes (comme le sodium et le potassium) dans le sang.



Tous les appareils ont déjà été installés. Nous suivons actuellement quelques recommandations faites par le technicien avant de pouvoir commencer à les utiliser pleinement pour les analyses médicales.

Témoignage d'une élève de l'Ecole Communautaire de Magbenteh

Fatmata Jalloh est née le 15 mars 2011 dans le village de Kamasiry, district de Falaba, en Sierra Leone. Très jeune, elle a été diagnostiquée avec la drépanocytose, une maladie héréditaire du sang provoquant fatigue, infections et douleurs.

Après la perte de son père, Fatmata a été élevée par sa mère, une petite commerçante qui a dû affronter de nombreuses difficultés. À la recherche de meilleurs soins, elles ont déménagé à Makeni, où Fatmata a été inscrite à MCS. Malgré ses problèmes de santé, elle s'épanouit à l'école et apprécie le soutien de ses enseignants, qui comprennent sa situation.



À MCS, elle a retrouvé confiance en elle après avoir été stigmatisée dans son ancienne école. Fatmata rêve de devenir infirmière pour prendre soin d'elle-même et aider d'autres enfants malades.

Formation de L'APPEL au renforcement des capacités sur la formation aux compétences avancées en matière d'urgences pédiatriques (PEATST)

L'équipe de L'APPEL, dirigée par le Dr Nicolas Aschoff et accompagnée d'autres experts européens, a animé une formation intensive de 14 jours à Makeni. Deux groupes composés d'infirmières et de cliniciens du MCH, ainsi que de professionnels d'autres établissements de santé de la région, y ont participé. Au total, environ trente-six infirmières et cliniciens ont bénéficié de cette formation.



Les participants ont renforcé leurs compétences et élargi leurs connaissances autour des lignes directrices de l'ETAT+ (Emergency Triage, Assessment, and Treatment Plus), une approche complète visant à améliorer la qualité des soins d'urgence pédiatriques.

Le trimestre en chiffres



446 patients en hospitalisation



1'330 patients en ambulatoire dont **502** enfants



162 naissances



596 enfants vaccinés



1'953 tests en laboratoire

Parrainez un enfant de notre école

Offrez bien plus qu'une éducation : offrez un avenir.

À Magbenteh, 268 enfants rêvent de pouvoir apprendre, rire et grandir, mais sans vous, beaucoup resteront au bord du chemin.

Avec 95 CHF par an, vous offrez à un enfant son uniforme, ses chaussures, ses livres... et surtout, l'espoir d'une vie meilleure.

Chaque sourire, chaque progrès, chaque rêve accompli sera aussi un peu le vôtre. Tendez la main aujourd'hui. Parrainez un enfant, changez son monde pour toujours.



Pour seulement CHF 50, vous pouvez soutenir le financement d'un repas quotidien pour chaque élève de notre école pendant toute son année scolaire !

Faites la différence !
FAITES UN DON!

Toute donation, grande ou petite, est toujours la bienvenue.

Nous apprécions tous les gestes qui permettront de mener à bien notre action en Sierra Leone. Nous acceptons les dons en plusieurs devises. En Suisse, les dons sont déductibles du revenu imposable.

Pour les transferts bancaires :

Bénéficiaire : Action Swiss Sierra Leone
Banque : UBS SA, 1260 Nyon, Suisse. CCP 80-2-2
BIC (Swift) : UBSWCHZH80A

Pour les Amis du Magbenteh Community Hospital

Vous désirez devenir un Ami du Magbenteh Community Hospital?
Visitez notre site : www.as-sl-ch.org

Établissez un ordre permanent auprès de votre banque:
IBAN: CH41 0022 8228 5536 27M3 U
Compte «Action Swiss Sierra Leone»
Ordre permanent mensuel de CHF 50.00

Pour le parrainage:

IBAN pour les dons en CHF :
CH85 0022 8228 5536 27M1k

Pour l'hôpital:

IBAN pour les dons en **CHF** : CH30 0022 8228 5536 2701J
IBAN pour les dons en **EUR** : CH84 0022 8228 5536 2761V
IBAN pour les dons en **USD**: CH53 0022 8228 5536 2760A

Pour le paiement suisse (en remplacement du "bulletin de versement")



Pour les donateurs suisses, **NE PAS EFFECTUER DES DONS DIRECTEMENT AU GUICHET POSTAL** car le nom

du donateur ne nous est pas communiqué. Ceci rend impossible l'identification du donateur et l'envoi d'une attestation fiscale. Contactez-nous pour obtenir un QR référencé.



Un grand merci pour votre générosité. Grâce à votre contribution, nous pouvons continuer notre action en Sierra Leone et ainsi soutenir les plus nécessiteux.